

平成22年1月22日

於 教育委員会室

平成22年1月

大和市教育委員会定例会

大和市教育委員会

平成22年1月大和市教育委員会定例会

平成22年1月22日(木曜日)

出席委員(5名)

| | | | | | |
|----|----------|---|---|---|----|
| 1番 | 委員長職務代理者 | 青 | 蔭 | 文 | 雄 |
| 2番 | 委員 | 山 | 田 | 己 | 智恵 |
| 3番 | 教育長 | 滝 | 澤 | | 正 |
| 4番 | 委員 | 森 | 山 | | 寛 |
| 5番 | 委員 | 田 | 村 | | 繁 |

事務局出席者

| | | | | | | | | | | |
|----------------|---|---|---|----|-------------|---|---|---|---|----|
| こども部長 | 吉 | 間 | 一 | 治 | 文化スポーツ 部 | 長 | 酒 | 井 | 克 | 彦 |
| 教育総務課長 | 堀 | 内 | 一 | 雄 | 学校教育課長 | | 大 | 澤 | 一 | 郎 |
| 保健給食課長 | 浜 | 田 | 和 | 博 | 指導室長 | | 西 | 山 | 誠 | 一郎 |
| 教育研究所長 | 篠 | 原 | 正 | 敏 | 青少年 相談室長 | | 松 | 岡 | 路 | 秀 |
| こども・ 青少年課長 | 阿 | 部 | 通 | 雄 | 文化振興課長 | | 北 | 島 | 滋 | 穂 |
| 生涯学習 センター館長 | 石 | 田 | 咲 | 江 | スポーツ課長 | | 林 | | 武 | 人 |
| 図書館長 | 伊 | 東 | 美 | 紀子 | | | | | | |

書記

| | | | | | | | | | | |
|-----------------------|---|---|---|---|-----------------------|--|---|---|---|---|
| 教育総務課 政策調整 担当係長 | 大 | 下 | 享 | 子 | 教育総務課 政策調整 担当主任 | | 坂 | 本 | 勝 | 敏 |
|-----------------------|---|---|---|---|-----------------------|--|---|---|---|---|

日 程

- 1 開 会
- 2 会議時間の決定
- 3 前会会議録の承認
- 4 会議録署名委員の決定
- 5 教育長の報告
- 6 議 事
日程第 1 (議案第1号) 大和市教育委員会の権限に属する事務の補助遂行に関する規則について
日程第 2 (議案第2号) 教育財産の取得の申し出及び公用の廃止について
日程第 3 (議案第3号) 教育財産の公用の廃止について
- 7 その他
- 8 閉 会

開会 午前10時00分

田 村
委員長

ただいまから教育委員会1月定例会を開会いたします。

会議時間は正午までとします。

前会の会議録は、署名委員の署名をもって承認されました。

今会の署名委員は、1番、青蔭委員、2番、山田委員にお願いいたします。

続いて、教育長の報告を求めます。

滝 澤
教育長

教育長報告ということで、1番から10番までございますが、これらは、委員のご出席も大分ありましたので、私の方からは1つ報告いたします。

それは、3番の臨時小中学校長会、これは1月6日水曜日、本庁舎5階全員協議会室で行いました。

内容については、本市の小学校事務職員の結婚祝金に対しての不正取得、いわゆる不祥事に対しての各校長に対しての指示・通達と、再発防止へ向けた対応ということで行いました。各学校とも改めて学校の実情をチェックし、また、校長からの指導が入ったという報告を受けております。

今後の日程につきましては、授業公開が、1月25日に柳橋小学校、1月29日に光丘中学校であります。研究の成果が大分あるようですので、ご出席していただけたらありがたいと思います。特に柳橋小学校については、5校時が5年生、6校時が6年生で、英語活動という、いわゆる新学習指導要領の中で教育活動の一環として入ってくる外国語活動の研究を進めており、その部分の発表だそうです。

以上、簡単ですが、報告にかえさせていただきます。

田 村
委員長

教育長の報告が終わりました。

何か質疑がございましたらお願いします。

我々も出ているものが多かったですから、特に質疑もないでしょうか。今後の日程にある研究公開等、よろしく願い申し上げます。

それでは、特に質疑がないようですので、教育長の報告に対する質疑を終了いたします。

議 事

田 村 それでは、議事に入ります。

委員長 日程第1 議案第1号「大和市教育委員会の権限に属する事務の補助執行に関する規則の一部を改正する規則」を議題といたします。

細部説明を求めます。堀内教育総務課長。

堀 内 本議案につきましては、下福田スポーツ広場が平成22年4月1日から供用開始することに伴いまして、同施設に関する事務を文化スポーツ部長及びスポーツ課の職員に補助執行させるため、大和市教育委員会の権限に属する事務の補助執行に関する規則の一部改正を行うものです。

新旧対照表をご覧ください。別表第1の7番目のところに該当事項がございますが、下福田野球場の後に下福田スポーツ広場を加えまして、附則として平成22年4月1日から施行するというものを追加するものでございます。以上で細部説明を終わります。

田 村 細部説明が終わりました。

委員長 これは、下福田スポーツ広場ができたので、それを規則に入れるということですが、ご意見等ございますでしょうか。

特にないようですので、これより、議案第1号について採決をいたします。

本件の原案についてご異議ございませんか。

(「異議なし」の声)

田 村 異議なしということで、議案第1号は可決いたしました。

委員長 続いて、日程第2 議案第2号「教育財産の取得と申し出及び公用の廃止について」を議題といたします。

細部説明を求めます。堀内教育総務課長。

堀 内 まず、これまでの経緯をご説明させていただきたいと思います。

教育総務 当該の土地につきましては、市はこれまで、登記簿上は個人の所有になっておりましたが、国の指示により境界の確認等の立会いなどを行っていたことから、国の管理地と認識しておりました。

しかし、平成20年2月、国から、基地周辺の買収未登記の土地について一斉調査を行った結果、この土地は国有地でないことが判明したの

で、これまでの国の関与は無効とするという通告がございました。

そのため、市では、顧問弁護士等とも相談しながら、登記簿上の土地の所有者と交渉を重ねてまいりました。

その結果、学校運営上支障がない範囲で土地を等価交換する方向で合意が得られましたので、土地所有者と土地交換契約を締結するために、大和市教育委員会教育長に対する事務委任等に関する規則第2条第1項第15号の規定に基づきまして、本定例会に本議案を付議し、教育財産として土地の取得と公用の廃止を市長に申し出るものでございます。

具体的に申し上げますと、A3の測量図が2枚目でございますので、そちらをご覧くださいと思います。まず、公用を廃止する土地、土地所有者のほうに移る土地ですが、そちらにつきましては緑で囲まれた部分でございます。の420.77㎡、それから の13.39㎡の434.16㎡を土地所有者のほうに渡します。その代り、取得を申し出る土地、市が土地所有者から取得する土地ですが、赤の部分になります。Aの部分として124.93㎡、それから、Bの部分として1,340.94㎡、合計しまして1,465.87㎡を土地所有者から取得するというものでございます。

差し引きいたしますと、登記簿上、1031.71㎡が学校用地として増えることとなります。以上で細部説明を終わります。

田 村 細部説明が終わりました。

委員長 この件については、以前より経過をお聞きしておりますし、現地視察もしておりますが、特に質疑、ご意見等ございますでしょうか。

特にないようですので、質疑を終結いたします。

これより、議案第2号について採決をいたします。

本件の原案についてご異議ございませんか。

(「異議なし」の声)

田 村 異議なしということですので、議案第2号は可決いたしました。

委員長 続いて、日程第3 議案第3号「教育財産の公用の廃止について」を議題といたします。

細部説明を求めます。石田生涯学習センター館長。

石 田 公用廃止をする教育財産の概要についてご説明させていただきます。
生涯学習 名称は、大和市渋谷学習センター建物ほかです。
センター 所在地は、大和市福田2021番地2。
課 長 構造は、鉄筋コンクリート造3階建（一部4階建）で、延床面積

892.782㎡です。

公用廃止の理由ですが、大和都市計画事業渋谷（南部）土地区画整理事業の仮換地指定に伴い、仮換地23街区 - 1画地の高座渋谷駅前複合施設に渋谷学習センターを移転するため、こちらは3月1日オープンを予定しています。

公用廃止年月日は、平成22年2月28日。

現在の評価額は2,317万6,000円で、内訳は、建物が1,294万5,000円、そして工作物、これはし尿浄化槽になりますが、こちらが1,023万1,000円です。

次に、渋谷学習センターの位置図ですが、学習センターの建物と浄化槽とありますが、こちらがし尿浄化槽となっています。

なお、渋谷学習センターの建物の解体工事は平成22年度に予定をしています。また、土地につきましては、平成20年5月1日付で既に公用廃止がなされています。 以上で細部説明を終わります。

田 村 細部説明は終わりました。

委員長 ご意見等ございましたらお願いいたします。

特にないようでしたら、質疑、討論を終結いたします。

これより、議案第3号について採決いたします。

本件の原案についてご異議ございませんか。

（「異議なし」の声）

田 村 異議なしということですので、議案第3号は可決いたしました。

委員長 それでは、続いてその他に入ります。

その他

田 村 それでは、続いてその他に入ります。

委員長 各課から順番にお願いいたしますが、まずは「子どもサイエンスフェ

スティバル＝冬のおもしろ科学館＝」の実施報告について、篠原研究所長、お願いいたします。

篠原
研究所長

昨年12月19日土曜日に開催いたしました「子どもサイエンスフェスティバル＝冬のおもしろ科学館＝」について報告いたします。

この事業は、県立青少年センターと共催で、生涯学習センターを会場に昨年度から開催しているもので、教育研究所主催で夏に開催している「やまとおもしろ科学館」とほぼ同様の内容となっています。

当日は、大きな事故、トラブル等もなく無事に事業を終了することができました。

当日の参加者数についてですが、お手元の資料の3番目、来場者数にありますように、受付した人数で412人の参加がありました。昨年及び夏に実施した「やまとおもしろ科学館」に比べると来場者数が減少していますが、新型インフルエンザの流行の時期と重なったこと、あと夏が大変盛況であったため混雑したことから、それを避けたことが原因と思われる。

昨年夏を別にすると、来場者の実数としては大きな変化はありません。市外からの参加者についても夏よりは減少していますが、昨年度比で見ると約1.5倍に増えております。

一番下の5番目のところにアンケート結果を記載しておりますが、来場者にアンケートを依頼し、96名の回答を得ました。アンケートから、内容については満足をしていただいているというふうに思われます。大きな混雑がなかったため、ものづくりをすることも十分にできたという声がありました。

最後になりますが、次年度も生涯学習センターを会場に、夏と冬、2回の開催を予定していますので、さらに内容を充実していきたいと考えています。以上です。

田村
委員長

なかなか好評な企画だと思っています。来年も続けるということですので、よろしくお願いいたします。

続いて、平成21年度やまと成人式の開催結果について、阿部こども・青少年課長よりお願いします。

阿部 部 やまと成人式の開催結果についてご報告いたします。

こども・ 教育委員の皆様には、ご出席いただきましてまことにありがとうございます
青少年 いました。

課長 参加者につきまして、男性742名、女性667名の合計1,409
名で、参加率は、対象者1,937名に対しまして72.7%でござい
ました。ちなみに、昨年の参加率は68.1%です。

また、恩師の出席でございますが、24名の出席がございました。託
児室の利用につきましては3名の利用がございました。大きな事故もな
く、無事終了しましたことを報告いたします。 以上です。

田村 いろいろと大変だったと思いますけれども、ご苦労さまでした。

委員長 それでは、つる舞の里歴史資料館企画展の開催結果について、北島文
化振興課長、お願いいたします。

北島 昨年10月31日から12月13日、約1カ月半ですけれども、毎年
文化振興 恒例となっております、つる舞の里歴史資料館の企画展を開催いたしま
課長 した。

昨年ですので、大和市政50周年記念ということで、「大和誕生 明
治・大正・昭和の大和市」というタイトルで行いました。それから、4
番のところに関連行事とありますけれども、この企画展の展示と併せま
して、関連行事を幾つか開催いたしました。

1つは、文化財愛護講座という、これは毎年企画展と併せて行ってい
ますが、50周年ということで大和地名考、大和という地名がどのよう
に成り立ってきたかということをお話しいただきました。

それから、つる舞の里では土曜講座を定期的で開催しておりますが、
この期間内で子ども達向けに少しくイズラリーのような形式で開催をい
たしました。

それから、市役所のお隣のイオンモール大和3階にウォータコートと
いう催事場がございますが、こちらで企画展のミニ版のような形で、展
示しているものの中から幾つか抜粋しパネル展示をしました。これが昨
年暮れから今年にかけて開催いたしました。

それから、下鶴間ふるさと館におきましても、市政施行ということで、歴史的公文書、市政施行のときの県への申請書、そういったものを中心に色褪せた書類によみがえる大和の昔という形で展示をしました。

それから、裏面に神奈川新聞の写しですけれども、上段がつる舞の里の企画展の記事で、下段が下鶴間ふるさと館の記事です。このような形でメディアの方にもご紹介していただきました。 以上です。

田 村 委員長 続いて、駅伝競走開催結果について、林スポーツ課長、お願いいたします。

林 スポーツ 委員の皆様方には寒い中ご出席いただきまして、まことにありがとうございました。おかげさまで無事に大会を終了することができました。

課 長 参加の状況ですが、参加チームにつきましては過去最多の180チームということで、昨年度に比べまして17チームの増でした。参加者数につきましても1,256名ということで、同じく昨年度に比べ107名の増という結果になっております。

総合順位でございますが、地区対抗の部では、渋谷西地区Aが昨年に続きまして2連覇ということです。一般Aでは、海老名2010Aがこれも昨年に続きまして同じく2連覇。一般Bでは、大和警察署ということで、前は6位ですので、順位が上がりました。中学生の部では、引地台中学校A、これは前回2位ですけれども、今回優勝されたということで、次代を担う大和のスポーツ選手が大分力を発揮してくれたのかと思っております。

区間記録の結果については、後ほどご覧ください。 以上です。

田 村 委員長 駅伝競走大会の結果について、感想等何かございますか。

山田委員。

山 田 委 員 こちらにちびっ子たちの記録というのは載っていませんが、これはもう全く記録としてはとっていらっしやらないということでしょうか。

林 スポーツ 順番はありますけれども、特に表彰等しておりませんので、ここでは紹介しておりません。

課 長

山田委員 感想として、全体的には一本のたすきを皆さんが本当に一生懸命に繋いでいらして、学校の先生も普段は見られない姿を見せていただいて、健康都市ということもありまして、良かったなと思いました。

ただし、昨年も思いましたが、ちびっ子の部もとても盛り上がっていて、楽しんで、また本当に一生懸命走っています。最後に大人の部の人達はそれぞれ表彰がありますが、子ども達には何もなく、例えば優勝しても「やったー」と言える場面がないのは少々寂しいというふうに感じました。

参加することに意義があるとはいえ、子ども達もせっかく一生懸命走って戦う以上は、優勝したりすることでの達成感というのもまた一つあるのではないかなと思いますので、時間の都合など、いろいろな事情があるのではないかとはいいますが、もしできれば検討していただきたいという感想をもちました。

林スポーツ課長 来年以降、今いただいた意見を実行委員会の中で踏まえまして、正式な表彰式典としてできるかどうかわかりませんが、何かしらそういうことができればと思いますので、検討したいと思います。

田村委員長 私も山田委員と同じことを思いました。一生懸命やって何も無いというのは寂しいものがあります。

それから、例年、参加者数が増えることは結構ですが、余りにも差があり過ぎて、忘れたところに1チーム来て、また忘れたところに1チーム来るといった状態にあります。参加者が増えるのは良いことですが、余りにも差が開きすぎてどうなのだろうかと思って見ておりました。この点は仕方がないことなのではないでしょうか。

林スポーツ課長 今回は特に一般Bの参加チームが昨年64に対し今年が95と、この部分が非常に多いのですが、従前、ちびっ子は除きまして全部で100チームぐらいということでした。今年はその部分が増えてしまいましたので、警察からも余り間延びをしているとコース渋滞、事故等ありますので、その辺の指摘は当然終わった後の反省があると思いますので、その辺りにつきましても、受付方法等考えていきたいと思っています。

田 村 参加者が増えるのは結構ですが、その辺りは検討課題かと思って見て
委員長 おりました。

事務局でほかに何かございますか。

石田生涯学習センター館長。

石 田 お手元に渋谷学習センターの移転に伴う新施設の開館式の実施要領が
生涯学習 あるかと思いますが、そちらについてご説明させていただきたいと思
センター います。

課 長 主催は大和市・大和市教育委員会。事務局として、文化スポーツ部生
涯学習センター。

日時は、2月26日金曜日、午前10時から11時。会場は多目的ホ
ール、IKOZAの2階になります。

日程ですが、式典の前に、9時45分から10時までの15分間を、
舞台上において渋谷学習センターで日ごろ活動していますサークル3団
体による演奏を行いたいと考えています。

出演サークルは次の3サークルです。大和ハーモニカアンサンブル、
イーグル大和オカリナの会、リコーダーアンサンブル「カノン」、この
3団体を考えております。

式典でございますが、式典は10時開始で、開会、主催者あいさつは
市長、経過報告、文化スポーツ部長、来賓祝辞、市議会議長、来賓祝
辞、県会議員、こちらは代表の方をお願いする予定でございます。来賓
の紹介、市議会副議長、文教市民経済常任委員会の委員長と副委員長を
紹介させていただきたいと思えます。そして、閉会になります。

式典終了後に、2階のホールから会場を3階に移動していただきまし
て、事務室前のエントランスの部分がございますので、そちらでテー
プカットを行う予定です。テープカットにつきましては、市長、議長と教
育委員長をお願いしたいと考えおりますので、田村委員長、よろしくお
願いいたします。

テープカット終了後、式典に出席いただきました方々の内覧会という
ことで11時を終了予定としております。内覧は随時解散という形にし
たいと考えています。

日程（その２）としまして、午後になりますと、１時から５時まで
は、渋谷学習センターを普段からご利用いただいている団体の内覧会に
なります。市民等の団体、公共的団体、社会教育関係団体等々で、約
１３０団体を予定しております。

重なる時間帯になりますけれども、午後３時から５時までの間が地元
自治会、８自治会ほどございますので、そちらの会員さんの内覧会とい
うことで予定しております。

続きまして、センターのオープンまでの簡単な日程を説明させていた
だきます。

来週２９日の金曜日にスーパー「ビックヨーサン」が開店になりま
す。２月１日月曜日に市民課の渋谷分室がオープン、また安全・安心ス
テーション高座渋谷、愛称が「高座渋谷えきばん」と決まりましたが、
そちらの開所式とオープンになります。

２月１日月曜日から２８日の１カ月間を現在の渋谷学習センターを休
館いたしまして、この１カ月の休館中に移転作業を実施いたします。２
月上旬から運搬業者による移転をはじめ、中旬以降に大きな消耗品等の
納品でオープンへの準備をしたいと考えております。

１５日月曜日には神奈川銀行が開設のようです。

２６日金曜日には、ただ今説明いたしました渋谷学習センターの開館
式と内覧式を行います。

２８日日曜日には、市の主催ではありませんが、「出張！なんでも鑑
定団」の録画をすることになっております。

そして、３月１日月曜日が新しい渋谷学習センターのオープンとなり
ます。その他の民間の施設については、２月から４月の間に順次オーブ
ンということでお聞きしております。

このような運びになっておりますので、よろしく願いいたします。

田 村
委員長

私どもも楽しみにしております。

ほかにございませんか。

特にないようでしたら、次回の定例会の予定をお伝えします。

次回は、２月１８日木曜日、午前９時からを予定しております。

閉 会

田 村 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。
委員長 これにて教育委員会 1 月定例会を閉会といたします。

閉会 午前 1 0 時 2 8 分

上記会議の顛末を証記し、その相違ないことを証し署名する。

平成22年 1月22日

署名委員

署名委員

書 記

書 記